



*El  
Glorioso  
Evangelio*

# El Glorioso Evangelio



## Índice

**El Hijo Pródigo ..... 1**

por Virgilio Crook

**Doctrinas Esenciales ... 5**

por Douglas L. Crook

## Editores

Virgilio H. Crook y Douglas L. Crook  
4535 Wadsworth Blvd., Wheat Ridge, CO, 80033-3303

**Vol. 13 – N° 07**

Impreso Mensualmente por EGE Ministries

**Gratis – No Se Vende**

# *La Parábola Del Hijo Pródigo*

por Virgilio Crook  
(parte 9)

## **B) el camino de regreso al Padre**

**(2) él no sólo lamentó su situación deplorable,  
él tomó los pasos correctos para cambiar su situación.**

*“Me levantaré e iré a mi padre, y le diré: Padre, he pecado contra el cielo y contra ti.” Lucas 15:18*

**Verso 18.** *“Me levantaré e iré...”* Hay una versión que dice: “...habiendo sacado mis estacas, iré...” El primer paso en la reconciliación es siempre; “hay que dar la vuelta.” Hay que cambiar. Hay que sacar las estacas, cambiar de posición. Hay que dejar de hacer excusas. No hay excusas que valgan para el pecado. No es falla de la sociedad, no es mi trabajo, mi familia, mis circunstancias, mi mujer, mi marido, mis padres; no, no, y no. Es culpa mía, “yo he pecado.” Palabras benditas, palabras reconfortantes, palabras que traen el perdón, la alegría verdadera y la felicidad duradera. Especialmente para nosotros, como hijos de Dios, no hay excusa en absoluto para continuar en el pecado. Pablo lo hace muy claro en sus epístolas.

*“Porque el pecado no se enseñoreará de vosotros; pues no estáis bajo la ley, sino bajo la gracia.” Romanos 6:14*

Esa no es una sugerencia, ni un mandato, ni aun, el escenario mejor, es un hecho verídico y establecido. Pablo lo declara como un hecho establecido. No hay excusa para continuar en el pecado. Algunas versiones dicen: “el pecado

no será su amo.” Una paráfrasis dice: “el pecado no puede dictarle cómo vivir.” El pecado no es mi amo, Cristo es mi Señor y Rey, el Amo de mi vida. Otra versión dice: “pues la naturaleza pecaminosa no ejercitará señorío sobre ti.”

Si pecamos, como hijos de Dios, debemos hacer lo que el Hijo Pródigo hizo: “haré algo al respecto de mi situación.” Tantos de los hijos de Dios lamentan su situación de pecado o vicios cuando el Espíritu Santo les convence, pero no van más lejos como para remediar su situación. Lamentan su falta de victoria. Dicen: “me gustaría recibir la victoria, me gustaría ser vencedor, sé lo que estoy haciendo, o permitiendo, está mal, pero... parece que no puedo hacer lo correcto.” Se convierte en un círculo cruel para ellos, sin una victoria verdadera.

Pablo pasó por esa experiencia, como lo relata en **Romanos siete**. Pero él encontró la victoria que es la misma victoria nuestra. Dijo Pablo: “quiero hacer lo correcto, pero hago lo que está mal.” Él lamentó: “¡que hombre infeliz que soy! ¿Quién me rescatará de este cuerpo que me está llevando a la muerte? Gracias sea a Dios, quien hace esto a través de nuestro Señor Jesucristo!” **Romanos 7:24, 25**  
Versión: *el inglés de hoy*.

“*Me levantaré, e iré...*” Para nosotros es como declarar: “actuaré, permitiré que la vida de Cristo dentro de mí me lleve de vuelta al Padre, de regreso a la victoria y comunión en presencia de mi Padre.” “*Antes, en todas estas cosas somos más que vencedores por medio de aquel que nos amó.*” **Romanos 8:37**

“*Hijos míos, estas cosas os escribo para que no pequéis; y si alguno hubiere pecado, abogado tenemos para con el Padre, a Jesucristo el justo.*” **1ª Juan 2:1**

Esa es la vida cristiana normal, la de no pecar. Si nosotros pecamos, no tenemos ninguna excusa para continuar en el pecado, tenemos a un abogado delante del Padre.

“Mis hijos pequeños, estas cosas estoy escribiendo a

ustedes para que no cometen, ni un hecho de pecado. Y si alguien comete un hecho de pecado, tenemos Uno que defiende nuestra causa y que constantemente está delante del Padre. **1ª Juan 2:1** Versión Wiest inglesa.

*“Me levantaré, e iré...”*

El pecado se toma demasiado a la ligera, tanto por el pecador, que es de esperar, como a veces aún por el creyente. Esto no es de esperar. Hay un presentador de programa de entrevistas, en los Estados Unidos que se llama, Letterman. Él tuvo relación sexual con una de sus empleadas. Cuando este hecho se dio a conocer públicamente, él y otros, de su profesión, sólo hicieron bromas del hecho. El hombre prefiere bromear acerca del pecado, en vez de rendirse al juicio de Dios del pecado. En el caso de Letterman, como tantas veces es el caso, no hubo ningún arrepentimiento, simplemente la respuesta normal: “lo siento.” No “lo siento que cometí adulterio y me arrepiento,” sino, “lo siento que me pillaron, pero está bien.”

Esta clase de conducta es de esperar del mundo, me doy cuenta de eso. Lo más triste es que los mismos hijos de Dios exhiben la misma actitud con su conducta. *“La tristeza que es según Dios,”* (**2ª Corintios 7:10**) nos impulsa a arrepentiros, aún si nadie lo sabe. El descubrimiento del pecado no es lo que trae el arrepentimiento verdadero, sino la convicción y *“la tristeza que es según Dios.”* Vamos a notar el caso de David en el **Salmo 51:3, 4** que muestra esta verdad. *“Porque yo reconozco mis rebeliones, Y mi pecado está siempre delante de mí. Contra ti, contra ti solo he pecado, y he hecho lo malo delante de tus ojos; para que seas reconocido justo en tu palabra, y tenido por puro en tu juicio.”* Este es un ejemplo del resultado de *“la tristeza que es según Dios.”* Esto trajo el verdadero arrepentimiento de parte de David. Él no tomó livianamente su pecado, sino que realmente se entristeció delante de Dios por su pecado.

Necesitamos ser súper sensibles al pecado, tanto en nuestra propia vida, como en la vida de otros. Dios inspiró, no simplemente a Juan, sino a todos los 40 escritores de la Biblia, a fin de que no pequemos. Que Dios nos ayude ser más sensibles al pecado, de tomar más en serio el pecado y sus consecuencias. Debemos siempre, en todo momento, rendirnos al poder de la convicción del Espíritu Santo.

Tenemos otro ejemplo de la sensibilidad de David al pecado en **2º Samuel 24:10**. *“Después que David hubo censado al pueblo, le pesó en su corazón; y dijo David a Jehová: Yo he pecado gravemente por haber hecho esto; mas ahora, oh Jehová, te ruego que quites el pecado de tu siervo, porque yo he hecho muy neciamente.”* Tal vez esta acción de parte de David parece poca cosa, sin embargo, vemos su sensibilidad al pecado y el desagrado del Dios poderoso. Dios no había pedido a David que censara el pueblo. Él lo hizo por su propia curiosidad y tal vez para su propio engrandecimiento también. El apóstol Pablo nos dice que lo que no es de fe es pecado. Lo que hizo David aquí fue simplemente un impulso de su carne, no una obediencia de fe. Qué sensible fue David al pecado en su propia vida. Que Dios nos ayude a seguir su ejemplo en todo lo que hagamos aquí en esta tierra.

Tenemos otro caso en el arrepentimiento de Israel en el día de Samuel en **1º Samuel 7:6**. *“Y se reunieron en Mizpa, y sacaron agua, y la derramaron delante de Jehová, y ayunaron aquel día, y dijeron allí: Contra Jehová hemos pecado. Y juzgó Samuel a los hijos de Israel en Mizpa.”* Esta es la única actitud que nos resta tomar cuando hayamos pecado. La acción del pueblo de Israel, en este caso, muestra el efecto de *“la tristeza que es según Dios,”* que siempre produce el verdadero arrepentimiento.

Que sigamos estos ejemplos y el ejemplo del hijo pródigo cuando hayamos pecado. *“Me levantaré e iré”* junto a mi abogado, arrepentido para poder gozarme de nuevo de la presencia de mi Padre Celestial.



# *Doctrinas Esenciales De La Biblia*

por Douglas Crook  
(parte 19)

## **Los Otros dones –**

### **1ª Corintios 12:27-31**

*“Vosotros, pues, sois el cuerpo de Cristo, y miembros cada uno en particular. Y a unos puso Dios en la iglesia, primeramente apóstoles, luego profetas, lo tercero maestros, luego los que hacen milagros, después los que sanan, los que ayudan, los que administran, los que tienen don de lenguas. ¿Son todos apóstoles? ¿son todos profetas? ¿todos maestros? ¿hacen todos milagros? ¿Tienen todos dones de sanidad? ¿hablan todos lenguas? ¿interpretan todos? Procurad, pues, los dones mejores. Mas yo os muestro un camino aun más excelente.”*

Pablo, otra vez, para enfatizar la unidad en la diversidad, lista varios otros dones dados al pueblo de Dios para el bienestar de todos. No dice expresamente en estos versos que el Espíritu es el que da estos dones, aunque algunos dones son repetidos de la lista anterior que son expresamente atribuidos al Espíritu.

### **Romanos 12:3-9**

*“Digo, pues, por la gracia que me es dada, a cada cual que está entre vosotros, que no tenga más alto concepto de sí que el que debe tener, sino que piense de sí con cordura, conforme a la medida de fe que Dios repartió a cada uno. Porque de la manera que en un cuerpo tenemos muchos miembros, pero no todos los miembros tienen la misma función, así nosotros, siendo muchos, somos un cuerpo en Cristo, y todos miembros los unos de los otros. De*

*manera que, teniendo diferentes dones, según la gracia que nos es dada, si el de profecía, úsese conforme a la medida de la fe; o si de servicio, en servir; o el que enseña, en la enseñanza; el que exhorta, en la exhortación; el que reparte, con liberalidad; el que preside, con solicitud; el que hace misericordia, con alegría. El amor sea sin fingimiento. Aborreced lo malo, seguid lo bueno.”*

La palabra “dones” en este pasaje de **Romanos**, es la misma palabra traducida “dones” en **1ª Corintios 12:4**. Otra vez, el tema es la unidad en la diversidad. El énfasis es que Dios es la fuente de ministerio verdadero y por lo tanto, Él debe recibir toda la gloria y nosotros debemos estar dispuestos a aceptar el ministerio de cualquiera de Sus siervos dotados que ministran bajo la unción del Espíritu Santo.

Si usted o yo poseemos una o más de estas capacidades o dones, es porque se nos han dado para beneficiar a nuestros hermanos y hermanas en Cristo. Seremos fieles en ejecutar nuestros dones solamente al someternos al poder del Espíritu Santo. Debemos ejercer estos dones para animar, conmover y edificar a nuestros hermanos y hermanas en Cristo. No tenemos por qué jactarnos, tenemos una gran responsabilidad delante de Aquel que nos ha dado los dones para el bienestar espiritual de otros.

**1ª Pedro 4:7-11**

*“Mas el fin de todas las cosas se acerca; sed, pues, sobrios, y velad en oración. Y ante todo, tened entre vosotros ferviente amor; porque el amor cubrirá multitud de pecados. Hospedaos los unos a los otros sin murmuraciones. Cada uno según el don que ha recibido, minístrelo a los otros, como buenos administradores de la multiforme gracia de Dios. Si alguno habla, hable conforme a las palabras de Dios; si alguno ministra, ministre conforme al poder que Dios da, para que en todo sea Dios glorificado por*

*Jesucristo, a quien pertenecen la gloria y el imperio por los siglos de los siglos. Amén.”*

Los nueve dones enumerados en **1ª Corintios 12** son no necesariamente mejor que cualquier otra habilidad otorgada a los individuos para la edificación del cuerpo. No quiero degradar estos nueve dones, sino mas bien, quiero que nosotros entendamos mejor todos los otros dones y manifestaciones del Espíritu Santo.

## **Los mejores dones**

### **1ª Corintios 12:31**

*“Procurad, pues, los dones mejores (más grandes). Mas yo os muestro un camino aun más excelente.”*

Pablo nos dice que debemos desear los mejores dones. Él expresamente señala la profecía, ya que siempre es apropiado proclamar la voluntad de Dios y edificar el hombre interior. Sin embargo, Pablo no nos da una lista de prioridades específicas. Algunos dones tienen un impacto más grande y duradero en la vida espiritual del creyente. En este sentido son mejores o más grandes. Por ejemplo, la revelación que uno recibe por la enseñanza bíblica durará por la eternidad. Los beneficios de una sanidad milagrosa del cuerpo son temporales. Yo creo que el mejor don es el don que el Espíritu Santo sabe que es necesario en el momento. Sólo el Espíritu Santo sabe lo que necesitamos y cuándo lo necesitamos. Alguien puede necesitar un sermón para entender más la voluntad de Dios. Otra persona tal vez necesita un apoyo, una ofrenda de amor, una exhortación o una demostración de misericordia. No importa lo que necesitamos, el Espíritu Santo tiene el don necesario para suplir nuestra necesidad.

En nuestra siguiente lección contestaremos la pregunta, “¿Han cesado las manifestaciones corporativas y milagrosas del Espíritu Santo o aun se manifiesta el Espíritu

Santo al cuerpo de Cristo hoy por medio de estos dones?” Bueno, podemos contestarla brevemente ahora. Estas manifestaciones no han cesado. El Espíritu Santo aún se manifiesta al cuerpo de Cristo por medio de estos dones. En la lección próxima presentaré evidencias bíblicas que apoyan esas conclusiones.

El Espíritu Santo usa muchas maneras e instrumentos diferentes para guiarnos en la voluntad de Dios. Ninguna de Sus maneras de obrar en alguna oportunidad, contradice cualquiera de Sus otras maneras de obrar. Él es un solo Espíritu con un solo propósito, el cual es guiarnos en la voluntad de Dios y equiparnos para hacer la voluntad de Dios. Nuestra parte es entender “por qué” Él obra y reconocer “cómo” Él obra y aceptar todo lo que proviene de Él. Cuando comenzamos a resistir o rechazar cualquiera de sus obras, limitamos a Dios y Su obra en nosotros y por nosotros. Cuando comenzamos a corromper los dones del Espíritu Santo por inyectar nuestra propia agenda carnal y egoísta, entristecemos al Espíritu Santo.

Qué privilegio grande es para nosotros recibir la atención de la Trinidad para revelarnos la voluntad de Dios, para equiparnos y llevarnos a florecer en hacer Su voluntad con todos sus beneficios y recompensas eternas.

**Salmo 144:1-4**

*“Bendito sea Jehová, mi roca, quien adiestra mis manos para la batalla, y mis dedos para la guerra; misericordia mía y mi castillo, fortaleza mía y mi libertador, escudo mío, en quien he confiado; el que sujeta a mi pueblo debajo de mí. Oh Jehová, ¿qué es el hombre, para que en él pienses, o el hijo de hombre, para que lo estimes? El hombre es semejante a la vanidad; sus días son como la sombra que pasa.”*

El Dios Omnipotente y Todo Sabio ha pensado en nosotros de tal manera que mandó al Espíritu Santo para darnos dones para conocer y hacer Su voluntad. Con

humildad y gratitud vamos a someternos al ministerio del Espíritu Santo a nuestro favor. Que nunca seamos culpables de menospreciar o rechazar ninguna de sus manifestaciones en nuestro medio.

## **Los nueve dones del Espíritu Santo enumerados en 1ª Corintios 12**

### **1ª Corintios 12:1-11**

*“No quiero, hermanos, que ignoréis acerca de los dones espirituales. Sabéis que cuando erais gentiles, se os extraviaba llevándoos, como se os llevaba, a los ídolos mudos. Por tanto, os hago saber que nadie que hable por el Espíritu de Dios llama anatema a Jesús; y nadie puede llamar a Jesús Señor, sino por el Espíritu Santo. Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo. Y hay diversidad de ministerios, pero el Señor es el mismo. Y hay diversidad de operaciones, pero Dios, que hace todas las cosas en todos, es el mismo. Pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu para provecho. Porque a éste es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de ciencia según el mismo Espíritu; a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo Espíritu. A otro, el hacer milagros; a otro, profecía; a otro, discernimiento de espíritus; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de lenguas. Pero todas estas cosas las hace uno y el mismo Espíritu, repartiendo a cada uno en particular como él quiere.”*

En nuestra lección anterior comenzamos a considerar la enseñanza del Apóstol Pablo sobre los dones del Espíritu Santo y cómo y por qué ellos se manifiestan entre el pueblo de Dios en la asamblea local. Descubrimos que hay muchos dones o habilidades del Espíritu Santo que se manifiestan en los individuos. Todos los dones del Espíritu siempre están para el provecho espiritual de todos. Siempre nos equipan para entender y obedecer la voluntad de Dios.

Estos dones del Espíritu Santo son para el bienestar corporativo y son manifestados en la asamblea local. No son un sustituto de la dirección personal del Espíritu Santo para el individuo, sino más bien, deben confirmar, animar y reforzar aquella dirección personal. El Espíritu Santo nunca contradice la Biblia que Él mismo inspiró. Su dirección personal y Sus manifestaciones públicas siempre estarán de perfecto acuerdo con la Palabra de Dios. Si hay una manifestación que no está de acuerdo con la Palabra, es porque el hombre carnal interpuso su voluntad carnal en el proceso. Cuando hombres carnales tratan de usar estos dones para promover su propia agenda carnal en vez de promover la voluntad de Dios, el resultado es caos, división y corrupción. Esto es lo que pasaba en la asamblea en Corinto y para corregir esto Pablo les escribió la carta.

**1ª Corintios 14:33**

*“pues Dios no es Dios de confusión, sino de paz.”*

**1ª Corintios 14:40**

*“pero hágase todo decentemente y con orden.”*

Ya que el tono de Pablo es claramente uno de corrección en estos capítulos, muchos han interpretado equivocadamente la enseñanza de Pablo sobre las manifestaciones del Espíritu Santo, como algo negativo. En otras palabras, muchos piensan que Pablo está enseñando que estas manifestaciones del Espíritu son solamente para creyentes débiles e inmaduros. ¿Puede ser? ¡En ninguna manera! No es así.

Pablo claramente reconoce estos dones como emanando del Espíritu Santo. ¡Son de Dios! ¿Cómo pueden ser algo negativo?

**Santiago 1:17**

*“Toda buena dádiva y todo don perfecto desciende de lo alto, del Padre de las luces, en el cual no hay mudanza, ni sombra de variación.”*

Algunos dones mencionados en los Capítulos 12, 13 y 14 son milagrosos y misteriosos, y son difíciles para explicar y entender. A causa de esto, muchos fundamentalistas enseñan que estos dones milagrosos han sido suprimidos y ya no están en operación en la Iglesia hoy.

En nuestro estudio, he expuesto franca y abiertamente los abusos y prácticas corruptas de muchos pentecostales. Me considero pentecostal. Muchos que afirman creer y promover la doctrina de pentecostés han traído solamente vergüenza y reproche al Evangelio y han entristecido al Espíritu Santo.

Ahora quiero que nosotros miremos la enseñanza de los fundamentalistas con la misma honestidad y norma de comparar Escritura con Escritura.

**¿Suprimido?** – Todos los dones del Espíritu Santo, incluso los nueve mencionados aquí en 1ª Corintios 12, deben ser aceptados por el pueblo de Dios como parte del ministerio del Espíritu en la Iglesia hoy. El Espíritu Santo aún es el mismo y Él no ha suprimido ninguno de Sus dones.

Nuestros hermanos fundamentalistas enseñan que el hablar en lenguas junto con sanidades y milagros han sido suprimidos después de que los apóstoles murieron. Mi respuesta a esta suposición es que los apóstoles murieron, no el Espíritu Santo. El único pasaje de Escritura que pueden citar para hacer tal suposición es:

1ª Corintios 13:8-13

*“El amor nunca deja de ser; pero las profecías se acabarán, y cesarán las lenguas, y la ciencia acabará. Porque en parte conocemos, y en parte profetizamos; mas cuando venga lo perfecto, entonces lo que es en parte se acabará. Cuando yo era niño, hablaba como niño, pensaba como niño, juzgaba como niño; mas cuando ya fui hombre, dejé lo que era de niño. Ahora vemos por espejo, oscuramente; mas entonces veremos cara a cara. Ahora conozco en parte; pero entonces conoceré como fui conocido. Y ahora permanecen la fe, la esperanza y el amor, estos tres; pero el mayor de ellos es el amor.”*

Muchos afirman que la cosa "perfecta" es la Palabra completada de Dios, el Nuevo Testamento. Dicen que al completarse el Nuevo Testamento, el hablar en lenguas, la profecía y cualquier otra manifestación sobrenatural fueron suprimidas. Piensan que Pablo enseña que hablar en lenguas es infantil.

El problema con la interpretación fundamentalista es que es inconsistente con el contexto del pasaje. Pablo recalca que el amor debe ser un elemento esencial y prominente de la experiencia del cristiano en esta vida y en la eternidad. Los dones del Espíritu que son buenos y útiles en esta vida no serán necesarios al otro lado, en los cielos. El amor, sin embargo, supera esta vida y nunca jamás cesará. Por lo tanto, todo lo que hacemos, incluso, ministrando con los dones del Espíritu, debe ser motivado por el amor.

Si vamos a interpretar el pasaje para decir que el hablar en lenguas cesó con la finalización del Nuevo Testamento, también tendremos que decir que el conocimiento o la ciencia cesó al mismo tiempo y que ya tenemos todos el conocimiento perfecto. Por supuesto, tal conclusión es errónea. Dios quiere que nosotros sigamos creciendo en el conocimiento hasta que Jesús venga.

Cuando Pablo escribió, "*cuando venga lo perfecto,*" fue una referencia a nuestro estado futuro de la perfección eterna en la venida del Señor.

**Efesios 4:13**

*"hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo;"*

Pablo usa la analogía de la diferencia entre el conocimiento de un hijo y el conocimiento de un adulto, para acentuar la diferencia enorme entre nuestro entendimiento presente de Dios y nuestro entendimiento futuro, cuando alcancemos la eternidad. Ahora en esta vida vemos o entendemos sólo en cierta medida. Pero entonces, en los

cielos, veremos claramente. La diferencia será como la diferencia de mirar una imagen en un espejo crudo de bronce y de mirar cara a cara a una persona.

Hasta que Jesús venga, necesitamos toda la ayuda y estímulo que el Espíritu Santo ofrece, incluso los nueve dones que Pablo menciona en 1ª Corintios 12. Vamos a considerar brevemente cada uno de estos nueve dones y cómo son manifestados entre el pueblo de Dios.

Note el énfasis del capítulo 12. El Espíritu da una diversidad de dones, pero Él es la fuente de todos los dones. Todos estos dones son sobrenaturales y no son talentos ni capacidades naturales. Hay aquellos que tratan de enseñar a otros cómo profetizar o hablar en lenguas. Estos dones son divinamente dados y no pueden ser enseñados por el hombre ni aprendidos por tomar un curso.

Todos los creyentes poseen algunas cosas en común. Algunas experiencias son sostenidas en común por todos los creyentes. Todos somos sellados por el Espíritu Santo. Poseemos la vida eterna y una herencia eterna. Poseemos el derecho de acercarnos a Dios en el nombre de Jesús. La provisión ha sido hecha para todos nosotros. para disfrutar la oración contestada, la alegría indecible y la paz que pasa todo entendimiento.

Hay otros dones espirituales o habilidades que se dan a algunos, pero no a otros. Quién poseerá cuál don es completamente según la soberanía del Espíritu Santo. Unos han enseñado, enérgicamente, que si usted ha recibido el don del Espíritu Santo usted posee todos estos dones y ellos pueden ser ejercidos en cualquier momento. No hay ningún apoyo Bíblico para tal enseñanza. Cualquier hijo de Dios es un recipiente potencial de cualquiera de estos dones, pero quién y cuándo uno los recibe es la decisión soberana del Espíritu Santo.





% Virgil Crook  
4535 Wadsworth Blvd  
Wheat Ridge, CO 80033  
USA

[www.elgloriosoevangelio.org](http://www.elgloriosoevangelio.org)

[egepub@juno.com](mailto:egepub@juno.com)

0713